



**Est  
Ensemble**

COMMUNAUTÉ  
D'AGGLOMÉRATION

---

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**Gérard Cosme,  
Maire de la Ville du Pré Saint-Gervais,  
Président d'Est Ensemble**

Le 16 décembre 2014

## **Sept quartiers candidats du territoire d'Est Ensemble retenus dans le cadre du Nouveau programme de Renouvellement Urbain (NPRU)**

La loi de programmation pour la ville et la cohésion urbaine du 21 février 2014 a décidé du lancement du nouveau programme national de renouvellement urbain. 5 milliards d'euros vont ainsi être affectés pour les quartiers de la politique de la ville souffrant de dysfonctionnements urbains majeurs.

A l'issue du conseil d'administration de l'Agence nationale pour la rénovation urbaine (ANRU) qui s'est tenu le 15 décembre, le Président de la République a annoncé la liste des 200 quartiers d'intérêt national qui vont bénéficier d'une enveloppe de 4.15 milliards d'euros, le reste de l'enveloppe étant dévolue aux sites reconnus d'intérêt régional, dans le cadre des contrats de plan Etat-Région.

Est Ensemble et les 9 Villes de son territoire ont travaillé à la constitution d'un dossier de candidature concertée pour faire valoir auprès de l'Etat et ses partenaires les besoins en renouvellement urbain des quartiers de notre territoire. Au total, près de 90 000 habitants résidant dans ces quartiers vont pouvoir bénéficier de ces futurs projets de renouvellement urbain. Ainsi près d'un milliard d'euros de travaux vont être générés au cours de la prochaine décennie.

*« Aujourd'hui, notre engagement pour l'amélioration des conditions de vie, de logement et de qualité des services publics pour les quartiers les plus populaires, a porté ses fruits », se félicite Gérard Cosme. « Désenclaver les quartiers, se donner les moyens de lutter contre les inégalités de résidence, c'est redonner de la dignité aux habitants de notre territoire. En somme c'est faire vivre l'idéal républicain », poursuit-il.*

Alors que l'Etat n'avait retenu dans son avant-projet que deux quartiers, situés sur deux Villes du territoire, grâce au travail de persuasion mené par Est Ensemble et son président, ce sont désormais sept quartiers sur sept Villes qui sont concernés par ces opérations urbaines de grande envergure. *« Cela prouve une fois de plus que les Villes sont beaucoup plus fortes lorsqu'elles se regroupent, c'est là toute la plus-value du travail communautaire »,* ajoute-t-il.

Mais les efforts partenariaux entre Est Ensemble et les Villes ne doivent pas s'arrêter là. *« Désormais c'est à nous de jouer. Il nous faut collectivement nous retrousser les manches pour que cette belle ambition se traduise par la réalisation concrète des projets »,* conclue-t-il. Cela commence dès ce vendredi avec un comité de pilotage dédié.

Quartiers retenus du territoire d'Est ensemble par l'Etat :

- Bobigny : Abreuvoir, Centre-ville (Karl Marx, Paul-Eluard, Allende)
- Bondy : Bondy (Nord et Sud)
- Bagnole : Les Malassis – La Noue
- Montreuil : La Noue
- Noisy-le-Sec : Le Londeau
- Pantin : Quatre chemins
- Romainville : Gagarine

CONTACT / INFORMATIONS

**Flavien Kaid**

Flavien.kaid@est-ensemble.fr / 06 31 38 84 19

